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مستخلص

ا، كلية ادآقسم اللغة العربية و ،المشاكلة في القرآن الكريم وأثرها في التفسير، ٢٠١٩ستي أنيسة،
أحمد مححضر : ف، المشر الرسالة الجامعيةداب والدعوة، جامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، أصول الدين والآ

.الماجستير

الكريمشاكلة في القرآن الم:الكلمات المفتاح
. ا لما يقتضيه الخطابموالجملة من ناحية فصاحتهما وملائمتهالكلمةبقضاياعتنيعلم الذي يهو العلم البلاغة

الات على ثلاثة مجةبلاغيحتوي علم الو . ودقة اختيار الكلمات المناسبةالتعبير،، وجمالامتأثير الروح بكمايعتني
ذا البحث حيث . عديالب، وعلم م المعانيبيان، وعلالللدراسة، وهي علم  فالثالث من هذه العلوم هو الذي له صلة 

بلفظالشيءيذكرأنومن هذه المحسنات المعنوية ما سمي بالمشاكلة، وهي. يعتني بالمحسنات اللفظية والمعنوية
.صحبتهفيغيره،لوقوعه

يترتب على ذلك من التأثير في تفسير حث الكشف عن ظاهرة المشاكلة الواقعة في القرآن، ومابوقد حاول هذا ال
المشاكلةتأثيرما) ٢لكريم؟االقرآنفيالمشاكلةكيف) ١:ومن أجل ذلك ركَّزَتْ الباحثة المشكلة على سؤالين.الآية

بناء على النظرية لتحليل البياناتالمنهج النوعي الوصفي، يتم استخدام في هذا الصددلتفسير؟ و عن االقرآنفي
.البلاغية

ستةتقع المشاكلة في القرآن بحسب إحصاء الباحثة فيأولا،: وفي النهاية، توصَّلَتْ الباحثة إلى استنباط نتيجتين
والآية ٥٤آية انعمر السورةوالواردة في .١٩٤و ١٣٨و ٤٠و١٥- ١٤آيةقرةفي سورة البوهي. موضعاعشر 
آيات عراف الأسورةالواردة في .١٠٣آية الأنعام سورةالمتضمنة في .١١٦آية المائدة سورةوالمضمنة في .١٥٣
الآية نبياسورة الأفي.٨٧-٨٦آية سورة النحل، والواردة في٨٨- ٨٧آية هود سورةوالواردة في .١٣١-١٣٠
ثانيا، . ٣٤يةية الآثسورة الجافي ، ١٠سورة الفتح آيات في ، ٤٠آية شورى سورة الفي . ٣٧آية سورة الحج في .٥٧

تبين من كافة المواضع المشار إليها أن الآية التي تقع فيها المشاكلة لا يمكن تفسيرها بناء على معنى الكلمة الأصلي، 
.فرارا عن الوقوع في المحظور العقديوبالتالي وجب تأويلها 
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ABSTRACT
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Balaghoh is a science that deals with word problems, regarding their composition, their
meaning, the influence of the soul on them, and the beauty and accuracy of the selection of
appropriate words. Balaghoh science has three fields of study, namely the science of bayan,
science ma'ani and science of badi'. Badi’ science is the study of the beauty of lafadz and
meaning when arranged and arranged in a sentence. Badi' science examines the beauty of
language which includes two aspects, namely aspects of lafadz and aspects of meaning. The
meaning aspects include musyakalah.

In this regard, in this literature research qualitative methods of data analysis are used,
namely the literary analysis approach and in explaining descriptive methods are used to study
more about the musyakalah in the Qur'an and its influence in interpretation as an object of
analysis and the science of balaghah as a tool the analysis.

The formulation of the problem in this study are: 1) there are several locations in the
Qur'an Al-Karim. 2) how the influence of musyakalah on interpretation. This study aims to
determine the problems in these 2 formulations.

The results of this study are 16 verses of musyakalah in the Qur'an, including those
found in surat al-baqoroh verses 14-15, 40, 138, and 194, contained in the letter ali-imron verse
54 and verse 153, contained in the letter al-maidah verse 116, contained in the letter al-an'am
verse 103, contained in the letter al-a'rof verses 130-131, contained in the letter hud verse 87- 88,
contained in the letter an-nahl verses 86-87, surat al-anbiya verse 57, surat al-hajj verse 37, surat
as-syura verse 40, surat al-fath ayat 10, surat al-jatsiyah verse 34.
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ABSTRAK

SITI ANISA, 2019, Musyakalah di dalam Al-qur’an dan pengarunya terhadap
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Ilmu balaghoh adalah ilmu yang berkaitan dengan masalah perkataan, mengenai susunannya,
maknanya, pengaruh jiwa terhadapnya, serta keindahan dan ketepatan pemilihan kata yang
sesuai. Ilmu balaghoh memiliki tiga bidang kajian, yaitu ilmu bayan, ilmu ma’ani dan ilmu badi’.
Ilmu badi’ adalah ilmu yang mempelajari tentang keindahan lafadz dan makna ketika dirangkai
dan disusun dalam suatu kalimat. Ilmu badi’ mengkaji tentang keindahan bahasa yang mencakup
dua aspek yaitu aspek lafadz dan aspek makna. Aspek makna diantaranya adalah musyakalah.

Berkenaan dengan itu, dalam penelitian literature ini digunakan metode analisis data
kualitatif, yakni dengan pendekatan analisis sastra dan dalam menjelaskannya digunakan metode
deskriptif untuk mengkaji lebih dalam tentang musyakalah di dalam Al-qur’an serta pengaruhnya
didalam penafsiran sebagai objek analisis dan ilmu balaghah sebagai alat analisisnya.

Adapun rumusan masalah dalam penelitian ini adalah : 1) ada berapa musayakalah yang
terdapat didalam Al-Qur’an al-karim. 2) bagaimana pengaruh musyakalah terhadap penafsiran.
Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui permasalahan pada 2 rumusan tersebut.

Hasil dari penelitian ini adalah terdapat 16 ayat musyakalah didalam Al-qur’an, diantaranya
terdapat pada surat al-baqoroh ayat 14-15, 40, 138, dan 194, Terdapat pada surat ali-imron ayat
54 dan ayat 153, terdapat pada surat al-maidah ayat 116, terdapat pada surat al-an’am ayat 103,
terdapat pada surat al-a’rof ayat 130-131, terdapat pada surat hud ayat 87-88, terdapat pada surat
an-nahl ayat 86-87, surat al-ambiya ayat 57,surat al-hajj ayat 37, surat as-syura ayat 40, surat al-
fath ayat 10, dan surat al-jatsiyah ayat 34, Yang kedua, ke 16 ayat musyakalah tersebut,
mempunyai makna yang tidak sebenarnya,maka perlu mena’wilkannya terlebih dahulu.


